
Les	verbes	irréguliers

Fiche

1.	Qu'est-ce	que	les	verbes	à	diphtongue	?
•	Ce	sont	des	verbes	à	la	conjugaison	irrégulière	dont	la	voyelle	du	radical	se	transforme	en	diphtongue	aux	trois	personnes	du

singulier	et	à	la	3 	personne	du	pluriel.

•	Le	e	devient	ie,	comme	avec	le	verbe	querer	(vouloir)	:	quiero,	quieres,	quiere,	queremos,	queréis,	quieren.

Attention,	lorsque	le	e	du	radical	est	l'initiale	du	verbe,	il	devient	ye	au	lieu	de	ie.	C'est	le	cas	avec	errar	(se	tromper)	:	yerro,	yerras,

yerra,	erramos,	erráis,	yerran.

•	Le	o	devient	ue,	comme	par	exemple	avec	le	verbe	poder	(pouvoir)	:	puedo,	puedes,	puede,	podemos,	podéis,	pueden.

Attention	!	Lorsque	le	o	du	radical	est	l'initiale	du	verbe,	il	devient	hue	au	lieu	de	ue.	C'est	le	cas	avec	oler	(sentir)	:	huelo,	hueles,

huele,	olemos,	oléis,	huelen.

•	Le	i	devient	ie,	comme	par	exemple	avec	le	verbe	adquirir	(acquérir)	:	adquiero,	adquieres,	adquiere,	adquirimos,	adquirís,

adquieren.

•	Le	u	devient	ue,	comme	par	exemple	avec	le	verbe	jugar	(jouer)	:	juego,	juegas,	juega,	jugamos,	jugáis,	juegan.

Exercice	n°1

2.	Quels	sont	les	verbes	à	affaiblissement	?
•	Ce	sont	des	verbes	en	-ir	dont	le	e	du	radical	se	change	en	i	si	la	terminaison	du	verbe	ne	contient	pas	de	i	accentué.

Ex.	:	pedir	(demander)	:	pido,	pides,	pide,	pedimos,	pedís,	piden.

•	Attention	également	au	verbe	podrir	(pourrir)	dont	le	o	se	change	en	u	:	pudro,	pudres,	pudre,	podrimos,	podrís,	pudren.

Exercice	n°2

3.	Quels	sont	les	verbes	irréguliers	indépendants	?
•	Dans	le	tableau	ci-dessous	figurent	les	21	verbes	irréguliers	indépendants	conjugués	à	différents	temps.
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caísteis

cayeron

	

cae

caiga

caigamos

caed

caigan

dar	(donner)

doy

das

da

damos

dé

des

dé

demos

daba

dabas

daba

dábamos

diera

dieras

diera

diéramos

daré

darás

dará

daremos

daría

darías

daría

daríamos

di

diste

dio

dimos

	

da

dé

demos

e

file:///eleve/TSTMG/espagnol/reviser-le-cours/t_esp108/#exercicet1
file:///eleve/TSTMG/espagnol/reviser-le-cours/t_esp108/#exercicet2


dais
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decís
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dijéramos
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dirás

dirá

diremos
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diríais
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di
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estáis
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esté
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estarías
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estaríais
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estuviste
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estuvimos
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está

esté

estemos

estad

estén

haber	(avoir)

he

has

ha

hemos

habéis
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haya

hayas

haya

hayamos

hayáis
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había

habías
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habíamos

habíais

habían

hubiera

hubieras

hubiera

hubiéramos

hubierais

hubieran

habré

habrás

habrá

habremos

habréis

habrán

habría

habrías

habría

habríamos

habríais

habrían
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hubiste

hubo

hubimos

hubisteis

hubieron

	

he

haya

hayamos

habed

hayan

hacer	(faire)

hago

haces

hace

hacemos

hacéis

hacen

haga

hagas

haga

hagamos

hagáis
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hacía

hacías

hacía

hacíamos

hacíais

hacían

hiciera

hicieras

hiciera

hiciéramos

hicierais

hicieran

haré

harás

hará

haremos

haréis

harán

haría

harías

haría

haríamos

haríais

harían

hice

hiciste

hizo

hicimos

hicisteis

hicieron

	

haz

haga

hagamos

haced

hagan

ir	(aller)

voy

vas

va

vamos

vais

van

vaya

vayas

vaya

vayamos

vayáis

vayan

iba

ibas

iba

íbamos

ibais

iban

fuera

fueras

fuera

fuéramos

fuerais

fueran

iré

irás

irá

iremos

iréis

irán

iría

irías

iría

iríamos

iríais

irían

fui

fuiste

fue

fuimos

fuisteis

fueron

	

ve

vaya

vayamos

id

vayan

oír

(entendre)

oigo

oyes

oye

oímos

oís

oyen

oiga

oigas

oiga

oigamos

oigáis

oigan

oía

oías

oía

oíamos

oíais

oían

oyera

oyeras

oyera

oyéramos

oyerais

oyeran

oiré

oirás

oirá

oiremos

oiréis

oirán

oiría

oirías

oiría

oiríamos

oiríais

oirían

oí

oíste

oyó

oímos

oísteis

oyeron

	

oye

oiga

oigamos

oíd

oigan

poder

(pouvoir)

puedo

puedes

puede

podemos

podéis

pueden

pueda

puedas

pueda

podamos

podáis

puedan

podía

podías

podía

podíamos

podíais

podían

pudiera

pudieras

pudiera

pudiéramos

pudierais

pudieran

podré

podrás

podrá

podremos

podréis

podrán

podría

podrías

podría

podríamos

podríais

podrían

pude

pudiste

pudo

pudimos

pudisteis

pudieron

	

puede

pueda

podamos

poded

pueden

poner

(mettre)

pongo

pones

pone

ponemos

ponéis

ponen

ponga

pongas

ponga

pongamos

pongáis

pongan

ponía

ponías

ponía

poníamos

poníais

ponían

pusiera

pusieras

pusiera

pusiéramos

pusierais

pusieran

pondré

pondrás

pondrá

pondremos

pondréis

pondrán

pondría

pondrías

pondría

pondríamos

pondríais

pondrían

puse

pusiste

puso

pusimos

pusisteis

pusieron

	

pon

ponga

pongamos

poned

pongan

querer

(vouloir)

quiero

quieres

quiere

queremos

queréis

quiera

quieras

quiera

queramos

queráis

quería

querías

quería

queríamos

queríais

quisiera

quisieras

quisiera

quisiéramos

quisierais

querré

querrás

querrá

querremos

querréis

querría

querrías

querría

querríamos

querríais

quise

quisiste

quiso

quisimos

quisisteis

	

quiere

quiera

queramos

quered



quieren quieran querían quisieran querrán querrían quisieron quieran

saber

(savoir)

sé

sabes

sabe

sabemos

sabéis

saben

sepa

sepas

sepa

sepamos

sepáis

sepan

sabía

sabías

sabía

sabíamos

sabíais

sabían

supiera

supieras

supiera

supiéramos

supierais

supieran

sabré

sabrás

sabrá

sabremos

sabréis

sabrán

sabría

sabrías

sabría

sabríamos

sabríais

sabrían

supe

supiste

supo

supimos

supisteis

supieron

	

sabe

sepa

sepamos

sabed

sepan

salir	(sortir)

salgo

sales

sale

salimos

salís

salen

salga

salgas

salga

salgamos

salgáis

salgan

salía

salías

salía

salíamos

salíais

salían

saliera

salieras

saliera

saliéramos

salierais

salieran

saldré

saldrás

saldrá

saldremos

saldréis

saldrán

saldría

saldrías

saldría

saldríamos

saldríais

saldrían

salí

saliste

salió

salimos

salisteis

salieron

	

sal

salga

salgamos

salid

salgan

ser	(être)

soy

eres

es

somos

sois

son

sea

seas

sea

seamos

seáis

sean

era

eras

era

éramos

erais

eran

fuera

fueras

fuera

fuéramos

fuerais

fueran

seré

serás

será

seremos

seréis

serán

sería

serías

sería

seríamos

seríais

serían

fui

fuiste

fue

fuimos

fuisteis

fueron

	

sé

sea

seamos

sed

sean

tener	(avoir)

tengo

tienes

tiene

tenemos

tenéis

tienen

tenga

tengas

tenga

tengamos

tengáis

tengan

tenía

tenías

tenía

teníamos

teníais

tenían

tuviera

tuvieras

tuviera

tuviéramos

tuvierais

tuvieran

tendré

tendrás

tendrá

tendremos

tendréis

tendrán

tendría

tendrías

tendría

tendríamos

tendríais

tendrían

tuve

tuviste

tuvo

tuvimos

tuvisteis

tuvieron

	

ten

tenga

tengamos

tened

tengan

traer

(apporter)

traigo

traes

trae

traemos

traéis

traen

traiga

traigas

traiga

traigamos

traigáis

traigan

traía

traías

traía

traíamos

traíais

traían

trajera

trajeras

trajera

trajéramos

trajerais

trajeran

traeré

traerás

traerá

traeremos

traeréis

traerán

traería

traerías

traería

traeríamos

traeríais

traerían

traje

trajiste

trajo

trajimos

trajisteis

trajeron

	

trae

traiga

traigamos

traed

traigan

valer	(valoir)

valgo

vales

vale

valemos

valéis

valen

valga

valgas

valga

valgamos

valgáis

valgan

valía

valías

valía

valíamos

valíais

valían

valiera

valieras

valiera

valiéramos

valierais

valieran

valdré

valdrás

valdrá

valdremos

valdréis

valdrán

valdría

valdrías

valdría

valdríamos

valdríais

valdrían

valí

valiste

valió

valimos

valisteis

valieron

vale

valga

valgamos

valed

valgan

venir	(venir)

vengo

vienes

viene

venimos

venís

vienen

venga

vengas

venga

vengamos

vengáis

vengan

venía

venías

venía

veníamos

veníais

venían

viniera

vinieras

viniera

viniéramos

vinierais

vinieran

vendré

vendrás

vendrá

vendremos

vendréis

vendrán

vendría

vendrías

vendría

vendríamos

vendríais

vendrían

vine

viniste

vino

vinimos

vinisteis

vinieron

	

ven

venga

vengamos

venid

vengan

ver	(voir)

veo

ves

ve

vemos

veis

ven

vea

veas

vea

veamos

veáis

vean

veía

veías

veía

veíamos

veíais

veían

viera

vieras

viera

viéramos

vierais

vieran

veré

verás

verá

veremos

veréis

verán

vería

verías

vería

veríamos

veríais

verían

vi

viste

vio

vimos

visteis

vieron

	

ve

vea

veamos

ved

vean

Tous	ces	verbes	ont	des	irrégularités	diverses.

•	Au	présent	de	l'indicatif,	certains	verbes	sont	irréguliers	uniquement	à	la	1 	personne	du	singulier.	Cette	irrégularité	est	ensuite

reprise	à	toutes	les	personnes	au	subjonctif	présent.

Ex.	:	caber	(quepo/	quepa).

re

re



Les	verbes	dont	la	1 	personne	finit	en	-go	retrouvent	la	même	irrégularité	au	subjonctif	:

caer	(caigo/	caiga)	;

hacer	(hago/	haga)	;

poner	(pongo/	ponga)	;

tener	(tengo/	tenga)	;

salir	(salgo/	salga)	;

valer	(valgo/	valga)	;

oír	(oigo/	oiga).

On	retrouve	les	diphtongues	au	présent	de	l'indicatif	comme	au	présent	du	subjonctif	(e	=	ie/	o	=	ue).	On	a	l'affaiblissement	(e	=	i)	au

présent	de	l'indicatif,	mais	les	verbes	s'affaiblissent	à	toutes	les	personnes	au	subjonctif	présent.

Ex.	:	decir	(digo/	diga)

•	Au	futur	et	au	conditionnel,	l'irrégularité	se	fait	au	niveau	du	radical	et	les	terminaisons	restent	identiques	à	celles	de	la	conjugaison

régulière.	On	retrouve	les	mêmes	verbes	irréguliers	au	futur	et	au	conditionnel.

Seuls	neuf	verbes	sont	réguliers	:	andar,	caer,	dar,	estar,	ir,	oír,	ser,	traer,	ser.

•	L'imparfait	de	l'indicatif	est	toujours	régulier,	sauf	pour	trois	verbes	:

ir	(iba,	ibas,	iba,	íbamos,	ibais,	iban)	;

ser	(era,	eras,	era,	éramos,	erais,	eran)	;

ver	(veía,	veías,	veía,	veíamos,	veíais,	veían).

•	Les	verbes	irréguliers	au	prétérit	le	sont	aussi	au	subjonctif	imparfait.	Pour	former	le	subjonctif	imparfait,	il	faut	partir	de	la

3 	personne	du	pluriel	du	prétérit	et	transformer	le	o	en	a.

Ex.	:	traer	(trajeron/	trajeran)

Au	prétérit,	on	trouve	une	modification	orthographique	aux	3 	personnes	du	singulier	et	du	pluriel.	Cette	modification	est	reprise	à

toutes	les	personnes	au	subjonctif	imparfait.

Pour	le	verbe	hacer	se	produit	également	une	modification	orthographique	à	la	3 	personne	du	singulier.	En	effet,	le	z	remplace	le	c,	ce

qui	donne	lieu	à	hizo.

Enfin,	il	existe	les	«	parfaits	forts	»	qui	ne	portent	plus	l'accent	aux	3 	personnes	du	singulier	et	pluriel	car	ils	sont	accentués	sur	le

radical.

•	Certains	verbes	sont	uniquement	irréguliers	à	la	1 	personne	du	singulier	:	ser	(sé),	ir	(ve),	poner	(pon),	tener	(ten),	venir	(ven),	hacer

(haz),	decir	(di),	salir	(sal).

Exercice	n°3

Exercice	n°4

Exercice	n°5
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